
Protokoll digitale KoKreis-Sitzung am 9. August 2021 / 
17:30 ‒ 19:00 Uhr 
 
Dabei sind: Achim, Alfred, Alina, Hardy, Hendrik, Hermann, Judith, Matthias, Sonja, 
Stephanie, Thomas, Werner, Wolf, Maria, Christine 
Moderation:  Alina 
Protokoll:   Maria 
Awareness: Sonja, Jana, Thomas, Matthias 
 
0. Check-in Runde 
 
1. Formales 

• Protokoll vom 31.7: Michael vormittags, Stephanie nachmittags - laut Judith 
fehlen noch Punkte / Arbeitsergebnisse. Die Punkte werden ergänzt und das 
Protokoll wird noch einmal über den Mailverteiler verschickt und anschließend 
online gestellt. 

2. Erläuterung Finanzsituation Attac (Gast Alfred. Eibl) - kurze Zusammenfassung 

• Mitgliederentwicklung im Trend negativ, Positiv-Peaks: Occupy, 
Gemeinnützigkeit, ... --> Wir müssen uns zeitnah mit Mitgliedergewinnung 
beschäftigen. 

• Mitgliedsbeiträge schwinden entsprechend - momentan Ausgleich durch 
größere Erbschaften (anteilig) bzw. Großspenden. 

• Regionalgruppentopf wird wenig genutzt. Rücküberweisungen der 
Regionalgruppen durch Corona immer noch recht hoch. 

• Projektbudgets etwas höher angesetzt als im Vorjahr. 
• Finanzreserven steigen an - wir geben weniger aus als wir einnehmen. 

 
3. Unteilbar-Demo 4.9. 

• Mobi nach Berlin, "Großdemo in Berlin mit bundesweiter Ausstrahlung", 1 
Woche vor IAA = wenig personelle Kapazitäten, Jakob aus dem BuBü hatte zu 
einer VK dazu eingeladen. 

• Keine Beteiligung von Attac an einem Klimablock möglich; Attac Berlin möchte 
einen AntiKriegsBlock mitgestalten ("Militär = Klimakiller Nr. 1" - unglückliche 
Titelwahl, da Botschaft wohl falsch und momentan kein zentrales 



Kampagnenthema von Attac D) und andere Attacies möchten sich 
verschiedenen anderen Blöcken anschließen. Judith kommuniziert mit Attac 
Berlin und den weiteren Beteiligten. Boris muss nicht nach Berlin fahren, da es 
keinen gemeinsamen Attac-Block gibt. Matthias möchte vor Bewertung des 
Attac-Beitrags noch direkte Informationen von den Berliner Aktiven 

 
 

4. Auswertung Sommerakademie 

• Vorbereitungsgruppe hat sich zur Auswertung getroffen. Partizipative 
Bildungsformate (online) - relativ fragil. Runderneuerung für 2023 geplant - 
weiteres Auswertungstreffen im Herbst wird dafür genutzt. Vorbereitungsgruppe 
sehr schmal besetzt dieses Jahr.  

• Wer aus dem KoKreis würde sich den Hut für einen solchen Prozess aufsetzen? 
Thomas wäre bereit an einer Mail dazu mitzuarbeiten. 

•  Thema für den KoKreis im September / kommt auf die ToDo-Liste (u.a. der 
BiKo). 

5. Updates 

• Liste unterzeichneter Appelle und Unterstützungen (Judith) - Bitte alle auf die 
Liste zu schauen und wenn nötig, Ergänzungen an Judith zu schicken. 

• Zapatistas-Demo am 16.10. in Frankfurt --> Wie steht Attac Frankfurt dazu? 
Unterstützungsbedarf? Wird geklärt 

• Vorschlag: Webinar-Reihe oder Themenratschlag zum Thema Flugverkehr 
(Sonja) 

• Aufruf "Wer hat der gibt" (Achim) ‒ Aktionstag am 21. August wird nur von zwei 
Attac Regionalgruppen unterstützt. Aufruf/Mobilisierung läuft schleppend.  

• Wieder Präsenztreffen? Alina erstellt einen Dudle um rauszufinden, ob und wer 
mag (September / Oktober). 

 


